
Protokoll der FK vom 20.03.2023 (# 996) 

 

  

Anwesende:  

Chemie, ev. Theologie, Biologie, GeoKoSka, Agrar, 
Pharmazie, Meteorologie/Geophysik, 
Physik/Astronomie, Lehramt, Informatik, Klassische 
Phil., Kulturanthropologie, Archäologien, Orient-Asia, 
Mol. Bio. Med., ELW, Romanistik 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #994 

Abstimmung über FID #994 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen   

Jeremy Baldé (Chemie): Wir machen bald unsere Chemiker-Party. Ihr seid alle herzlich 
eingeladen! Am 04.04 findet die Party statt.  

Johann Thiele (Archäologien): Unserem Fachschaftsrat ist zu Ohren gekommen, dass eine 
der Klausuren unserer Erstis eine Durchfallquote von zwei Dritteln hatte. Da die Klausuren 
bei uns eigentlich nicht der Aussortierung dienen, ist das doch ein untypisch hoher Wert. Gibt 
es Möglichkeiten, die Prüfung anzufechten?  

Paul Ludwig (FSK): Bei ist fallen die Klausuren regelmäßig so schlecht aus, jedoch zählen 
wir auch zu den Studiengängen, die aussortieren. Zunächst solltet ihr einmal einen Blick in 
eure Prüfungsordnung werfen. Generell würde ich mich mal mit der dozierenden Person und 
dem Prüfungsausschuss auseinandersetzen. 



Jeremy Baldé (Chemie): Wir mussten uns auch schon mal mit dem Prüfungsauschuss 
beratschlagen, anschließend musste der Professor sich rechtfertigen und der 
Prüfungsausschuss bespricht den Fall dann.  

Sean Bonkowski (FSK): Ich schließe mich Pauls Empfehlungen an. 

Anne Heisler (Lehramt): Wir wollen uns einen PayPal-Account einrichten, wissen aber nie 
wie das rechtlich zu bewerten ist und ob wir als FS überhaupt einen PayPal-Account 
einrichten dürfen? 

Sean Bonkowski (FSK): Wofür ist der Account notwendig? 

Anne Heisler (Lehramt): Bargeld ist ein knappes Gut. Es ist einfacher unkomplizierter 
manche Dinge über PayPal zu regeln. Es geht vor allem um Veranstaltungen. 

Sean Bonkowski (FSK): Da kann ich jetzt keine gute Antwort drauf geben. Wir werden uns 
besprechen und nochmal bei euch melden. Ich denke grundsätzlich sollte es aber möglich 
sein. 

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Am Mittwoch findet die SP-Sitzung statt, auf der ein neuer ASTA 
gewählt wird. Die Ergebnisse der Mental-Health-Studie werden voraussichtlich Anfang Mai 
vorgestellt. Dies geschieht im Rahmen einer SP-Sitzung. Das genaue Format wurde noch 
nicht näher definiert.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Wir hatten in diesem Monat Treffen mit dem Green Office und der 
Stabsstelle Chancengerechtigkeit und Diversität. Es gab jeweils einen Austausch und ein 
Kennenlernen. Beide Stellen werden sich zukünftig nochmal näher auf der FK vorstellen. Ich 
war am 08.03 Gast des Podcasts Studierendenfutter der Pressestelle der Universität. Wann 
die Folge rauskommt, weiß ich noch nicht. Wir haben den Vorfall von Rosenmontag, der auf 
der letzten FK besprochen wurde, an den ASTA-Vorsitz weitergegeben. Das Rektorat weiß 
nun Bescheid und beabsichtigt das Thema mit der Oberbürgermeisterin zu besprechen. 
Nächsten Monat werden wir Besuch erhalten von verschiedenen Stellen der Univerwaltung. 
Ansonsten stehen die Ausschusswahlen an. Der GOSAF, der WPAF, und der 
Haushaltsausschuss der FK wird gewählt. Es steht eine Aktualisierung der FS-Liste an. Zur 
Erinnerung: Bitte gebt uns eine Rückmeldung zu der Verleih-Liste, falls das noch nicht 
geschehen ist. Bitte bis zum 01.04. Die Corona-Hochschulverordnung läuft am 01.04 aus. 
Dadurch sind Sitzungen von Gremien ab 50 Prozent beschlussfähig. Rein digitale Sitzungen 
sind dann erstmal nicht zulässig. Ich schicke euch die Infos dazu nochmal per Mail. 

 

TOP 6: Finanzen 

Timothy Erhard (FSK): Es stehen einige BFSG-Anträge zur Abstimmung. Die Geographie ist 
nicht da und daher werden diese Anträge nicht abgestimmt. 



 
 
Timothy Erhard (FSK): Die Anträge werden gemeinsam abgestimmt, insofern es keine 
Gegenrede gibt.  

Keine Gegenrede 

Abstimmung: Sollen die BFSG wie vorgestellt (ohne Geographie, da nicht anwesend) 
angenommen werden? 

Ja: 18; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Timothy Erhard (FSK): Damit sind die Anträge abgestimmt. Es gibt noch eine 
Vorankündigung der Medizin, die es vorzustellen gilt. Der Betrag von 2000 Euro kommt 
durch die große Anzahl an Helfern zusammen, welche bei der Unterstützung eines Events 
helfen. 

Lasse Sieberth (Medizin): Wir sind einfach eine große Fachschaft. Wir machen die Fahrt 
extra im SS. Wir würden uns sehr freuen, wenn die FS das nicht komplett stemmen müsste. 

Timo Freund (Geschichte): Haben wir der Medizin nicht erst letztes Semester 2000 für eine 
Fahrt gegeben? 



Lasse Sieberth (Medizin): Wir sind halt die zweitgrößte FS überhaupt. Bei uns fahren mehr 
als doppelt soviel wie die 30 für die 1000 Euro vorgesehen wären. 

Timothy Erhard (FSK): Die FS Medizin ist auch immer noch unter dem Maximalbetrag.  

Sean Bonkowski (FSK): Aktuell werden immer mehr FSen auszahlungsfähig, was sehr 
erfreulich ist! Dementsprechend sollten auch immer mehr FSen ausstehende AFSG-Anträge 
überwiesen bekommen.  

 

TOP 7: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Wie gesagt werden kommendes Semester die Ausschüsse neu 
besetzt. Die Vorstellung der Ausschüsse möchten wir am 17.03 vornehmen. Am 24.03 soll 
dann die Wahl stattfinden. 

 

TOP 7.1: WPAF/Wahlprüfung 

Sean Bonkowski (FSK): Die Wahlprüfung wurde für die FS Ethnologie durchgeführt. Das 
Fazit lautet: Die Kandidatin Maya Estela Burchhardt stand nicht im Wählendenverzeichnis 
und damit war das keine zulässige Kandidatur. In Folge der ungültigen Kandidatur gab es 
nur noch fünf gültige Kandidaturen, wodurch nach § 17 Absatz 3 FSWO ein Freifeld auf dem 
Stimmzettel vorgesehen ist. Der Fehler hätte dem Wahlausschuss bereits bei der Zulassung 
der Kandidaturen auffallen müssen. Hierzu liegt dem WPAF kein Protokoll vor und die 
anwesende Wahlleitung konnte kein Protokoll nachreichen. Der Wahltermin wurde nicht 
Fristgerecht festgelegt. Ansonsten war die Wahl von der Durchführung her ordentlich. Der 
WPAF kam daher zu der folgenden Beschlussempfehlung: Die Fachschaftsratswahl der 
Fachschaft Ethnologie/Altamerikanistik im Zeitraum 12.12.-14.12.2023 wird für ungültig 
erklärt. Sie ist gemäß § 16 Absatz 7 FSWO vollständig zu wiederholen.  

Der GOSAF hatte sich Anfang März getroffen um die Wünsche für die Änderung der FSWO 
einzuarbeiten. Am Karfreitag wollen wir die Arbeit an der FSWO beenden und dann mit dem 
Entwurf an den Geschäftsordnungsauschuss des SPs heranzutreten, um das Ganze 
vorabzustimmen. Danach geht es zur Abstimmung in die FK. Für den ITAFK benötigen wir 
eine neue Person, die sich mit dem DICE-Vorstand austauscht, da Vasco Silver hierfür 
entfällt. Haltet dazu gerne Rücksprache in euren FSen. 

 

TOP 8: Sonstiges 

Nichts 

 
Ende der FK um 20:12 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 03.04.2023 um 19:07 Uhr 



Im Raum 0.016 im Informatikzentrum und auf Discord statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


